



**Editorial**

*La opinión del diario se expresa solo en los editoriales.  
 Los artículos exponen posturas personales.*

# La UJI, a la cabeza de la IA

La inteligencia artificial (IA) ha surgido como una fuerza transformadora en la sociedad contemporánea, permeabilizando todos los aspectos de nuestras vidas. Desde la atención médica hasta la industria manufacturera, la IA está demostrando ser una herramienta muy a tener en cuenta si queremos impulsar la eficiencia y amplificar las posibilidades de desarrollo. Independientemente de los aspectos éticos que siempre suelen acompañar a un fenómeno transformador de nuestra sociedad, no cabe duda que invertir en el desarrollo y la aplicación de la inteligencia artificial ya no es solo una opción estratégica, sino una necesidad imperativa si no queremos perder el tren del progreso.

La IA ha avanzado a pasos agigantados durante los últimos años, superando las expectativas y abriendo horizontes que hoy en día resultan difícilmente calculables en su futura dimensión. Algoritmos de aprendizaje profundo, redes neuronales y sistemas inteligentes están redefiniendo la manera en que nos vamos a comunicar e interactuar con nuestro entorno.

Desde la optimización de procesos productivos, los avances científicos, hasta la creación de asistentes virtuales capaces de comprender el lenguaje natural, la IA puede ser una herramienta versátil con el potencial de transformar el mundo que hoy conocemos. Y en este contexto, la Universitat Jaume I (UJI) ha sido elegida por el Ministerio de Transición Digital para ir a la vanguardia en una exploración académica y científica que ten-

---

**La inversión** es clave para sacar a la luz todo el talento que modela la Universidad y tanto favorece al progreso y el bienestar de Castellón

---

drá un impacto directo en esta nueva realidad de tintes infinitos que se nos abre al compás de los últimos avances tecnológicos. Sin duda es una grata noticia para una joven universidad que viene apostando desde hace años por la diferenciación y que, pese al lastre de una insuficiente financiación que viene reclamando, hoy no pierde comba a la hora de situarse, por cuarto año consecutivo, entre las 700 mejores universidades del mundo, según el Academic Ranking of World Universities.

LOS FONDOS, QUE se aprobarán próximamente en Consejo de Ministros, irán dirigidos a proyectos promovidos en cinco universidades españolas. En lo que concierne a la UJI, esta dotación estará focalizada en el equipo de investigación de Arquitecturas y Computación de Altas Prestaciones y dirigida a un proyecto estratégico que pretende crear sinergias con el ADIA Lab Europe (el centro de investigación de Emiratos Árabes Unidos, que es líder del sector) con el objetivo de impulsar la computación de altas prestaciones aplicada a la Inteligencia Artificial. Con tres décadas de experiencia y formado por un equipo de 11 investigadores bajo la dirección de **José Ignacio Aliaga**, este grupo de trabajo ha posicionado a la UJI a la vanguardia de la IA en el ámbito científico. La inyección de estos fondos por parte del Gobierno permitirá reforzar ese protagonismo del conocimiento que no es posible sin una decidida y valiente apuesta por dotar a nuestra universidad de inversiones ambiciosas, con dotaciones que permitan sacar a la luz el talento que, en no pocas ocasiones, queda ensombrecido por la desatención o, peor aún, por la indiferencia.